



# Firma López Obrador iniciativa de reforma para nacionalizar el **litio**



## Firma López Obrador iniciativa de reforma para nacionalizar el litio

VERENICE TÉLLEZ HERNÁNDEZ  
LATARDEMEX@YAHOO.COM.MX

**A**l declararse en espera de la votación sobre la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados el domingo, el presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió:

*"No nos van a poner contra la pared; se incluye lo del litio en la reforma constitucional. Y acabo de firmar hoy en la mañana la iniciativa de reforma a la Ley Minera para que el litio quede en propiedad de la nación".*

En su conferencia mañanera, el tabasqueño enfatizó que *seguirá informando para decir-*



**le a la gente que estamos protegidos:** "No nos van a poner contra la pared. El litio que ambicionan corporaciones, como gobiernos de otros países, no lo van a tener, va a ser de México".

Con ironía y dureza reprochó la obvia participación de cabilderos de empresas extranjeras en la Cámara de Diputados. Ahora en el debate y discusión de la reforma eléctrica, los partidos de oposición en el Congreso permiten el ingreso de esos personajes hasta en el salón de plenos. Y así, les lanzó, **"no nos vamos a doblar ni con su cochino dinero"**.

Antes de viajar a Tabasco, donde pasará los días santos, **se refirió a la intervención de los dirigentes de los partidos de oposición frente a la reforma eléctrica, quienes anunciaron el voto en contra y en bloque:**

*"No fue una recomendación, es una orden tajante, ¡todos a votar en contra de la ley eléctrica! ¿Qué es eso? Si los diputados son representantes del pueblo, no son representantes de los partidos. No hay cuidado de las formas. Pero no puedo ser asesor, ni cabildeo" -sonrió socarrón- frente a esa actitud de sus opositores.*

### **Gobierno federal revisará si existe daño patrimonial en caso Emilio Lozoya**

En conferencia de prensa matutina, **el presidente Andrés Manuel López Obrador giró instrucciones de revisar si hay daños patrimoniales en el caso de Emilio Lozoya, por caso Odebrecht.**

*"Se está revisando porque se solicitó información y yo creo que lo que estaban considerando como daño era lo de Odebrecht, lo que supuestamente Odebrecht le dio al señor Lozoya y por eso se hablaba de 10 millones de dólares, pero la instrucción que di es que se revise bien sobre daños patrimoniales, si existen, que no se hagan las cosas a la ligera",* indicó.

### **ONU no tiene toda la información...**

**"Ya no es el tiempo de antes en que se usaba al Ejército**

### **para reprimir"**

En otro punto, el jefe del Ejecutivo federal comentó sobre la recomendación de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que pidió la desmilitarización de México, aseguró que el organismo internacional **"no tienen toda la información"**.

El mandatario cuestionó el informe del Comité contra las Desapariciones Forzadas de la ONU en el que se solicita al gobierno presentar un plan de retiro ordenado, inmediato y verificable de las fuerzas militares de las tareas de seguridad pública.

El grupo de expertos de la ONU informó ayer, tras una visita al país en noviembre pasado, que **el crimen organizado es el principal autor de miles de desapariciones forzadas que se registran cada año en México, aunque el Estado mexicano también es responsable de este crimen cuando es perpetrado por sus funcionarios federales, estatales o municipales y se permite la impunidad.**

*"El Comité insta al Estado a abandonar el enfoque militarizado de seguridad pública. La política pública de seguridad debe construirse en plena concordancia con los principios internacionales de derechos humanos y garantizar el carácter civil de las instituciones de seguridad, conforme al artículo 21 de la Constitución. Por lo tanto, el Comité reitera su recomendación de fortalecer a las fuerzas civiles del orden y requiere al Estado parte establecer un plan de retiro ordenado, inmediato y verificable de las fuerzas militares de las tareas de seguridad pública",* señala el informe.

A lo que el primer mandatario mexicano, respondió: **"Ya se está atendiendo lo de la recomendación (de la ONU). Lo está haciendo la Secretaría de Gobernación y ayer incluso dieron a conocer un informe" (...)"Ellos no tienen, con todo respeto, toda la información. No están actuando con apego a la verdad. Ya no es el tiempo de antes en que se usaba al Ejército para reprimir o para rematar heridos",** detalló el presidente López Obrador.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**unomásuno**

PP-5

14/04/2022

LEGISLATIVO



El presidente López Obrador, durante conferencia de prensa

